



Procès-verbal de l'assemblée générale du groupe des Jeunes Agriculteurs Jurassiens

Le 8 février 2023 à 20h00

Maison du Tourisme, Saint-Ursanne

Ordre du jour adopté :

1. Ouverture de l'assemblée et salutations du président
2. Nomination des scrutateurs
3. Approbation du PV de l'assemblée générale 2022
4. Rapport du Président
5. Comptes 2022
6. Démissions et admissions au comité
7. Programme d'activités 2023
8. Budget 2023
9. Divers et imprévus

Présents : Selon la liste des présences disponible au bureau d'Agrijura

Invités présents : François Monin (Agrijura) Jean-Paul Lachat (ECR), Chantale Pape Juillard (Agri Hebdomadaire), Olivier Girardin (FRI), Jérémy Vermeille (Section Franches-Montagnes), Thierry Blaser (section Ajoie), Bernard Leuenberger (CAJB)

Excusé-e-s : Déborah Parriaux, Pirmin Bachmann, Océane Varrin, Loïc Erard, Gaëtan Allenbach, Laura Veya, Valentin Leiser, Nicolas Wermeille, Patrick Marchand, Emilie Beuret, Loïc Erard, Laetitia Stegmann, Aubin Montavon, Xavier Juillard.

1. Ouverture de l'assemblée et salutations du président

Le président Christophe Von Däniken ouvre l'assemblée à 20h10. Il remercie la Maison du Tourisme pour l'ouverture exceptionnelle pour notre assemblée. Il salue particulièrement François Monin (Agrijura), Jean Paul Lachat (ECR), Olivier Girardin (FRIJ), Bernard Leuenberger (CAJB), Chantale Pape Juillard (Agri Hebdomadaire), Thierry Blaser (section Ajoie), Jérémy Vermeille (section FM). Le président annonce les personnes excusées. Il présente l'ordre du jour qui est accepté comme proposé.

2. Nomination des scrutateurs

Geoffrey Cattin et Emilien Erard sont élus scrutateurs pour cette assemblée.

3. Approbation du PV de l'assemblée générale

Le Procès-verbal de l'assemblée générale 2022 est accepté à l'unanimité.

4. Rapport du Président

Christophe Von Däniken présente son rapport.

Depuis la dernière assemblée en février 2022, les JAJ ont été très actifs : journée portes ouvertes à la ferme le 12 juin, soirée à thème sur le lait, lancement de la campagne contre l'initiative sur l'élevage, conférence de presse contre l'initiative, organisation du concours de structures aux abords des routes contre l'initiative, soirée anniversaire des 10 ans des JAJ à Miécourt, soirée Moving à Courtemelon, sortie annuelle des JAJ avec visite de la sucrerie d'Aarberg, 6 rencontres du comité, rencontres des jeunes de partis.

Le rapport est approuvé par l'assemblée à l'unanimité.

5. Comptes 2022

Le caissier Cyril Flury présente les comptes de l'année 2022.

Bilan 2022			
Bilan début	01.01.2022		
<u>Actifs</u>			
Caisse	248.25		
Compte Raiffeisen	27'520.57		
<u>Passifs</u>			
Créanciers	2'543.10		
Capital propre	25'225.72		
Bilan fin	31.12.2022		
<u>Actifs</u>			
Caisse	31.30		
Compte Raiffeisen	29'686.77		
<u>Passifs</u>			
Créanciers	2'108.35		
Capital propre	27'609.72		Bénéfice de l'exercice: 2'384

Journal 2022

	Produits	Charges	
Sponsoring soirée 10 ans JAJ	200	720	Charge comité JAJ
Versement annuel Agrijura	3700	724.05	Facture PSP
Jetons de présence Agrijura	664.30	664.30	Charge comité Agrijura
Versement fond de caisse			Sortie fond de caisse 10
soirée 10 ans JAJ	7750	7750	ans JAJ
Versement recette soirée 10			Charge AG Auberge du
ans JAJ	3237.90	450	canon d'Or
		265.35	Cadeau remerciement AG
		100	Sponsoring Junior Arc Expo
		282.20	Soirée «lait»
		492.80	Souper comité
		310	Panier du terroir
		1'333.50	Sortie des JAJ
		40	Rencontre jeunes
		36	socialistes
			Taxe de tenue de compte
Total Produits 2022	15'552.20	13'168.20	Total charges 2022
		<u>2'384.-</u>	<u>Bénéfice 2022</u>

Les comptes ont été contrôlés et approuvés par Ignace Berret et Pirmin Bachmann le 20 janvier 2023. Les vérificateurs proposent à l'assemblée d'accepter les comptes 2022. Les comptes sont acceptés à l'unanimité.

Christophe Von Däniken annonce la réélection des vérificateurs des comptes. Jérémie Gerber est élu vérificateur des comptes par l'assemblée. Les comptes seront vérifiés par Pirmin Bachmann et Jérémie Gerber. Christophe remercie Ignace pour son travail. Le président remercie également Cyril pour la bonne tenue des comptes

6. Démissions et admissions au comité

Corentin Marchand démissionne du comité car il est membre du comité d'AgriJura et du comité de la section Clos du Doubs. Il est remercié pour tout le temps et l'énergie qu'il a mis en faveur des JAJ et de la défense professionnelle agricole.

Le comité propose David Choffat au comité. Il habite Soubey et travaille sur une exploitation laitière. Il est élu par acclamation.

7. Programme d'activités 2023

Le président présente le programme d'activités 2023 :

- JAJ Info dont les thèmes sont à confirmer
- Rencontre avec les jeunesses des partis
- Portes ouvertes à la ferme le 4 juin 2023
- Sortie en automne
- Conférence sur un sujet, par exemple reprise d'exploitation
- Concours ferme la mieux tenue : représentation des JAJ au jury
- Diverses participations à la défense professionnelle (initiative biodiversité...)

8. Budget 2023

Le budget 2023 est présenté par Christophe Von Däniken. La perte prévue est supportable en raison des bons résultats des exercices précédents. Ce budget 2023 est accepté à l'unanimité.

Dénomination	Recette	Dépense
AgriJura	3'700.-	
Présence comité AgriJura	2'000.-	
Comités AgriJura		2'000.-
Comités JAJ		1'000.-
Actions et sorties		2'000.-
Assemblée générale/paniers		700.-
Actions spéciales, dons		500.-
Total	5'700.-	6'200.-
Perte		500.-

9. Divers et imprévus

Les membres qui ne sont pas sur le groupe Whatsapp des JAJ peuvent l'intégrer par le lien disponible sur le site des JAJ (www.agrijura.ch/jaj/organisation).

Le président rappelle que les réseaux sociaux sont importants pour communiquer l'image de l'agriculture suisse à la population. Les JAJ restent actifs sur Facebook et Instagram. Les JAJ ont créé un compte Tiktok en 2022, notamment en lien avec l'initiative élevage.

Communications AgriJura.

François Monin, directeur d'AgriJura, apporte les salutations d'AgriJura. Les JAJ sont une part importante de la réussite des actions de la chambre d'Agriculture.

En 2022, la principale priorité d'AgriJura était la campagne contre l'initiative sur l'élevage. L'excellent résultat prouve que la population a encore confiance en son agriculture. Les autres thèmes étaient les suivants :

- Ordonnances et changement dans la politique agricole. Des soirées d'informations ont été organisées en juin 2022.
- Modifications d'ordonnances (notamment contributions à l'élevage). Grace à une forte mobilisation des éleveurs et du monde agricole en général, les contributions pour la race FM ont pu être maintenues.
- Augmentation des coûts de production. La hausse des coûts en une année représente 1 milliard pour l'agriculture suisse.
- Élections communales. Il est important que le monde agricole s'engage au niveau politique, notamment dans les communes.
- Finances cantonales. Des millions sont à trouver par l'Etat jurassien. L'agriculture devra aussi participer aux efforts pour améliorer les finances cantonales, mais AgriJura veille à ce le faire de manière proportionnée aux autres secteurs.
- Arrivée du loup et mesures de protection.

En ce début d'année 2023, les thèmes d'actualité sont les suivants :

- Train d'ordonnance politique agricole 2023. Ce train d'ordonnance est actuellement en consultation. Des coupes reviennent dans la sécurité à l'approvisionnement et biodiversité pour financer les systèmes de production. Il est important que les chambres d'agriculture répondent à cette consultation pour éviter ces baisses de contribution.
- Révision de la formation de base et du CFC.
- Politique agricole 2023
- Plan climat cantonal. En consultation actuellement. Les JAJ peuvent aussi répondre à cette consultation.
- Initiatives biodiversité et paysage. Une votation aura peut-être lieu en début d'année prochaine.
- Campagne perspectives suisses pour les élections fédérales de cet automne. Il est important d'élire des représentants du monde agricole à Berne.
- Mesures de communication de base (foire du Jura, portes ouvertes à la ferme) reconduites pour 2023. Portes ouvertes à la ferme le 4 juin à Courroux-Courcelon.

François félicite les JAJ pour leurs actions et rappelle que les jeunes agriculteurs sont l'avenir de l'agriculture suisse.

Communications ECR.

Jean-Paul Lachat, Chef du service de l'Économie rurale, salue les JAJ au nom de l'ECR. Il félicite les JAJ pour leurs nombreuses activités. Il rappelle qu'il est important de ne pas s'isoler et les JAJ permettent les activités de groupe.

Thèmes d'actualités :

- Améliorations structurelles, nouvelles ordonnances : possibilité de donner des crédits d'investissement pour les locataires qui louent à leurs parents ; possibilité de crédits après 1 an de bail pour la vente hors cadre familial.
- Remaniements parcellaires : 2 grands projets au Jura avec Haute-Ajoie et Baroche. Moyens à disposition : moins d'argent depuis le canton avec le risque de baisse de soutien de la Confédération.
- Contrôles 2023 : accent sur : zones refuges, protection des végétaux dans les PER (analyses de plantes), bordures tampons, bien-être animal avec litière dans la SST. Veiller à être en ordre avec ces points sur les exploitations.
- Enquête irrigation : il y a eu beaucoup de réponses. Suite : mandat à la FRI pour étudier où l'irrigation peut être intéressante. Probablement en s'inspirant du canton de Bâle.
- Plan climat : en consultation. Les difficultés sont les ressources financières.

Il souhaite le meilleur à tous les JAJ pour l'année qui s'offre devant nous.

Communications FRI.

Olivier Girardin salue les JAJ au nom de la FRIJ. Il rappelle que la FRIJ est à disposition pour les JAJ en cas de questions ou suggestions. Il rappelle que dans le Jura, on a peu de moyens mais on a des idées.

Thèmes d'actualités :

- Effectifs en formation : 108 élèves au niveau CFC, ce qui est remarquable.
- Concours suisse des produits du terroir : 10^{ème} édition cette année les 23 et 24 septembre.
- Collaboration avec l'Uni de Neuchâtel : recherches, vulgarisation en lien avec le réchauffement climatique. Les premiers mois sont positifs.
- Communication : une nouvelle plateforme frij-vulg.com sera créée. Ce sera un site pour vulgariser l'information de manière plus digeste.

Communications CJAB

Bernard Leuenberger salue les JAJ de la part de la CAJB et félicite les JAJ pour leurs nombreuses actions.

Thèmes d'actualités :

- 1^{er} week-end de mai : fête de la tête de moine.
- Fondation pour le rayonnement du Jura bernois. Les produits du terroir sont à l'honneur à la couronne à Sonceboz.
- Bernard remet son mandat lors de l'AG du 24 février. 2 candidats sont en lice

Il rappelle l'importance de la défense professionnelle et remercie les JAJ pour l'invitation.



Thierry Blaser : il félicite les JAJ pour leur dynamisme.

Jérémy Vermeille : félicite les JAJ et rappelle que les jeunes sont la motivation de l'agriculture.

À la suite de la séance, Nathanaël Gobat, codirecteur d'AgroCleanTech, nous présente la situation énergétique actuelle et les mesures qui peuvent être prises sur les exploitations pour économiser l'énergie.

Le président

Christophe Von Däniken

L'auteur du PV

Marc Kury